



México D.F., a 15 de octubre de 2008.

Diputado César Duarte Jáquez.  
Presidente de la Mesa Directiva de la  
Cámara de Diputados

Segunda entrevista concedida a los  
medios de comunicación en el Palacio  
Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo va a quedar este asunto del precio del petróleo?

RESPUESTA.- La Comisión de Hacienda dictaminó ya los términos generales que arrojan el techo que trae la sanción de todos los grupos parlamentarios de la Comisión de Hacienda; naturalmente que para eso es el proceso en el Pleno y que finalmente se resuelva con la sanción mayoritaria de todos los legisladores.

PREGUNTA.- ¿Ya todos los diputados lo conocen?, porque Gamboa ayer señalaba que no iba a haber déficit y parece ser que (inaudible).

RESPUESTA.- Lo que sucede es que el juego de todos los indicadores se tiene que resolver de una forma integral, ha tenido movimientos, por un lado déficit, por otro crecimiento, valor del peso, valor del petróleo, déficit, crecimiento, en fin, todos juegan para generar una gran fórmula que ha sido ya dictaminada y sancionada por la Comisión.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, en este tema de los especuladores, ¿la Cámara tiene que ir con todo contra este tipo de prácticas?

**RESPUESTA.-** La Cámara tiene que cumplir con cubrir el vacío que hoy se tiene; en este sentido de manera puntual nosotros exhortamos a la Secretaría de Hacienda, que debe de tener herramientas en distintos caminos para poder concretar con el conocimiento que nos han dicho que tienen de quién especuló y afectó las finanzas públicas, la manera de determinar alguna sanción o seguimiento a quienes lo hicieron.

**PREGUNTA.-** Inaudible.

**RESPUESTA.-** La verdad es que lo que no se debe de permitir es que se ponga en juego de manera abrupta la estabilidad financiera del país, que desgraciadamente siempre la vienen pagando los más pobres.

Los mexicanos con un ingreso más deteriorado son a los que finalmente se les afecta de manera más grave en su condición.

**PREGUNTA.-** Finalmente, ¿ya hizo esta precisión a la Secretaría de Hacienda?

**RESPUESTA.-** La estoy haciendo por medio de ustedes, yo creo que es el conducto más inmediato y estaremos nosotros atentos en lo que la Cámara de Diputados determine.

El Presidente de ninguna manera toma actitudes personalísimas, sino que son procesos, naturalmente, que nosotros vamos recogiendo del sentir de los diputados, que van generando corrientes y opiniones y naturalmente se deben de formalizar en las instancias a la manera que... (interrupción)

**PREGUNTA.-** (inaudible) ...una empresa que pudiera tener compra y venta de dólares y que se tenía que haber detectado desde el principio.

**RESPUESTA.-** La Secretaría de Hacienda, cuando me refiero es que tiene herramientas suficientes para investigar, las tiene y nosotros sí exigimos ante la Secretaría de Hacienda resultados en una

investigación que en términos de la ley vigente puede darse naturalmente y arrojar los nombres que ellos mismos ya han presumido.

PREGUNTA.- ¿No deben de convertirse en cómplices tanto Hacienda, como el Banco de México?

RESPUESTA.- Deben de tener mucho cuidado los funcionarios de no ser cómplices, porque naturalmente que el permitirlo significa la razón de que se consuman este tipo de actos que afectan a todos los mexicanos.

PREGUNTA.- ¿Está usted de acuerdo en que se pueda llevar acción penal, cárcel a estos especuladores?

RESPUESTA.- Cuando planteamos, no queremos ser irresponsables, pero cuando planteamos que la Secretaría de Hacienda tiene herramientas, ojalá y las encuentre y finque responsabilidad penal a quien haya afectado las finanzas públicas del país.

PREGUNTA.- ¿Esta iniciativa de legalizar la marihuana en la Asamblea Legislativa?

RESPUESTA.- Lo hemos dicho hace unos minutos, a nosotros nos parece que debe de ser un gran debate nacional este tema, es un tema que debe de tomarse con seriedad y que en lo personal, yo opino, que países que han tomado esta decisión como Holanda no han tenido los resultados que esperaban, sino que se han convertido desgraciadamente, en turismo, ahora sí, de enervantes que no quisiéramos verlo en México.

PREGUNTA.- El campo podría retomar esto, ¿la siembra de marihuana en lugar de maíz?

RESPUESTA.- A mí me parece que el campo tiene muchas cosas más importantes que hacer que estar pensando en enervantes, ahorita la supervivencia, ahorita la aplicación de los recursos, el buen temporal; están contentos los campesinos del país porque

hubo lluvias, pero están tristes porque la lluvia presupuestaria no ha fluido.

PREGUNTA.- Pero se rentan los campos para la siembra.

RESPUESTA.- Se rentan y se usan y se tienen como en todas las partes del mundo, hay actos ilícitos y en el campo se constituyen en este ejercicio del cultivo de enervantes, pero como en todo, naturalmente hay carros derechos y hay carros robados, hay narcocultivos y hay cultivos que están en el marco de la legalidad.

--- o0o ---